
1 
 

Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 17 de agosto de 2017 

 

----- Aos dezassete dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezassete, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dra. Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

após algumas correções, foi colocada à votação e aprovada por unanimidade. ------------- 

----- No início da reunião, esteve presente a nova Juíza titular do Julgado de Paz do 

concelho de Terras de Bouro, Dr.ª Marta Mesquita Guimarães, para apresentar 

cumprimentos ao executivo municipal. Todos os membros do executivo lhe deram as 

“boas vindas” e lhe desejaram os maiores sucessos pessoais e profissionais. --------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

teceu considerações muito positivas sobre os seguintes eventos: "Gerês Rock Fest”, 

realizado nos dias 28 e 29 de julho no Campo do Gerês; “Campeonato Nacional de 

Natação em águas abertas”, realizado no dia 29 de julho na albufeira de Caniçada, junto 

à praia do Alqueirão, que contou com a presença de cerca de duzentos e cinquenta 

nadadores; “Festas Concelhias”, realizadas entre os dias 3 e 7 de agosto, que mantiveram 

a vivacidade e a atratividade dos anos anteriores, graças a um programa diversificado que 

foi ao encontro dos gostos de toda a população e de quem nos visita. ---------------------------------

----- O Sr. Presidente fez ainda referência à apresentação pública do livro Ir até Santiago através 

da Jeira, da autoria de António Costa Guimarães e publicado pelo Município de Terras de Bouro, 

que se realizou no Salão Nobre dos Paços do Concelho, na tarde do dia 5 de agosto. Agradeceu 

ao autor do livro todo o seu trabalho, que vem valorizar a via romana como um dos caminhos de 

Santiago, e ao Rev. Cónego João Aguiar Campos a brilhante apresentação do mesmo. ------------

----- Por último, o Sr. Presidente distribuiu pelos membros do executivo municipal, para 

conhecimento, um mapa com as candidaturas apresentadas aos Fundos Estruturais, onde constam 

as candidaturas já aprovadas e em fase de avaliação e respetivos montantes financeiros. ---------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente solicitou as intervenções dos senhores 

vereadores. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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----- Usou então da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha. Começou por elogiar a 

organização do evento “Gerês Rock Fest”, desejando sucessos para o futuro do mesmo, e 

congratulou-se com a realização em Terras de Bouro do Campeonato Nacional de Natação em 

águas abertas, pois são eventos como este que divulgam o nosso património natural e promovem 

as atividades desportiva e turística. -------------------------------------------------------------------------

----- Continuando, solicitou informações, se as houver, sobre a poluição do rio Homem junto à 

praia fluvial de Sequeirós, em Chamoim, ocorrida recentemente, que turbou a água do rio e 

afastou as pessoas desse local. ------------------------------------------------------------------------------- 

----- Terminou a sua intervenção com um apelo para que se resolvam ou se evitem todas as 

situações de poluição dos cursos de água e da natureza num município que tem de preservar os 

seus recursos naturais que tanto contribuem para a economia local através do turismo na natureza. 

----- O Sr. Presidente informou que não teve qualquer informação sobre a poluição relatada pelo 

Sr. Vereador e associou-se às suas preocupações com a preservação do património natural. ------

----- De seguida interveio o Sr. Vereador Dr. António Afonso, começando por solicitar a relação 

de todas as faturas entradas nos serviços de Contabilidade do Município e que se encontram por 

liquidar. Prosseguindo, referiu que teve conhecimento da compra de terrenos pela empresa Águas 

do Norte junto ao rio Homem, na freguesia de Souto, e solicitou informações sobre os 

investimentos que essa empresa pretende concretizar. Por fim, aludiu ao livro Ir até Santiago 

através da Jeira, da autoria de A. Costa Guimarães, recentemente editado pelo Município, para 

elogiar o trabalho do autor, mas também para esclarecer que alguns textos apresentados nesse 

livro, concretamente nas páginas 143 e 144, reproduzem quase ipsis verbis textos da sua autoria 

sem a devida referência ou sinalização de transcrição, como é o caso do texto sobre a “Casa dos 

Bernardos”, transcrito da brochura editada pelo Município que é da sua autoria. Lamenta, por 

isso, que o autor tenha utilizado textos seus sem a devida indicação. ---------------------------------- 

----- Interveio o Sr. Presidente para informar que os terrenos adquiridos pela empresa Águas do 

Norte na freguesia de Souto são para instalar estruturas (ETAR) para as futuras redes de 

saneamento das freguesias a sul da sede do concelho. --------------------------------------------------- 

 

----- Sendo 11:20 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 

nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 


